

# LA ULTIMA HORA

Un mes. . . . . 2'50 Ptas.  
Extranjero semestre . . . 24'  
Número suelto . . . . . 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Tel. 1243  
ADMINISTRACION: P. Cort. 29. Tel. 2820.  
PALMA DE MALLORCA

Lunes 11 de Abril de 1938 —II Año Triunfal

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOS FERRER

Año XLV. — Núm. 13.682

## Saludo a Franco:

## ¡Arriba Español!

# Sigue victorioso el avance nacional

## Un Gobierno Daladier sin socialistas ni comunistas

### El triunfal plebiscito de ayer para la formación del Imperio Alemán

### El parte oficial de la guerra

### ABRIL HOY DIA 11

### Una nota de Negrín

Parte oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy:

EL DE ANTEANOCHÉ

Nuestras fuerzas de Navarra han continuado su avance al norte de Graus, ocupando el cruce de la carretera a Puebla de Pantova y la importante central de transformación Perarrua en el río Esera.

En el sector de Tremp se ha vencido la resistencia del enemigo, ocupando las alturas de Neret, cota 682, Carrero, Capelat de Aransis y los pueblos de Suterraña, Figuerola de Orcal, Conus, Aransis y Sant Cerni, todos en la orilla izquierda del Noguera Pallaresa.

En la orilla derecha se han ocupado las alturas de Bodauil, Sierra Monsech y los pueblos de Amella, Regola, Fondespou y Sataliña.

Las fuerzas legionarias han limpiado de enemigos la sierra de monte Negro cogiendo numerosos prisioneros y abundante material.

FRENTE DE EXTREMADURA:

En los límites de la provincia de Cáceres, fueron fuertemente atacadas estas días las posiciones avanzadas de Villar del Pedroso y Carrascalejo. Las guarniciones se defendieron bravamente, ocasionando al enemigo gran número de bajas y haciéndole un centenar de prisioneros.

En los demás frentes, sin novedad, aumentando en todos ellos el número de presentados en nuestras filas.

En el día de ayer nuestra aviación, durante un servicio de protección a las tropas de la zona de Cherta, entabló combate con la aviación contraria, derribando tres ratas seguros y un probable, sin novedad por nuestra parte.

Salamanca, 9 de Abril de 1938—II Año Triunfal.

De orden de S. E., el Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

EL DE ANOCHE

En el día de ayer el cuerpo de ejército de Galicia ocuparon importantes posiciones en los montes de Vallivana, entre las cotas 1.175 y 1.185.

Hoy han continuado su avance las tropas del cuerpo de ejército de Navarra, ocupando los pueblos de Orcau, Bastús, San Salvador de Toló, San Miguel de Vall, San Martí de Barcedana y Mata Solana y alcanzando la línea vértice San Loro, cota 1.003, Collado, pueblo de Bastús, vértice Toló, Campaneta y Sierra de Cucú.

Al abandonar el enemigo el pueblo de San Salvador de Toló, cometió en él numerosos crímenes.

El cuerpo de ejército de Aragón ha establecido una amplia cabeza de puente en Balaguer, venciendo la resistencia que opuso el enemigo al que se le causaron numerosas bajas y más de 300 prisioneros y se le cogieron varios coches ligeros y diverso material.

En el frente de Extremadura, límite de la provincia de Cáceres, nuestras tropas han derrotado nuevamente al enemigo en el puerto de Arrebatacapas, haciéndole sufrir duro castigo.

En un reconocimiento practicado por fuerzas del ejército del sur, al norte de la Sierra del Ducado, han sido hallados 128 cadáveres del enemigo que sin duda fueron abandonados al ser rechazado hace ya bastantes días, cuando atacó nuestras posiciones.

Nuestra aviación ha averiado gravemente dos barcos en el puerto de Valencia y ha alcanzado el almacén del muelle de Burriana.

Salamanca, 10 de Abril de 1938—II Año Triunfal.

De orden de S. E., el Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

## La reeducación de los mutilados

Victoria.—Por la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza se ha comunicado una orden del Ministerio de Educación Nacional en la que se autoriza a la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales, en armonía con este servicio Nacional de Primera Enseñanza para el nombramiento de maestros que se ocuparán de la reeducación de los niños de guerra, de acuerdo con las disposiciones en su parte dispositiva:

Art. 1.º Se faculta a la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, para que pueda autorizar el nombramiento de maestros nacionales al servicio de la reeducación de los niños de guerra, de acuerdo con la

Delegación Nacional de Asistencia a Frentes y Hospitales.

2.º La inscripción de maestros se ajustará a la propuesta de Asistencia a Frentes y Hospitales, previa selección en la forma que crea oportuno la delegación Nacional de acuerdo con la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza.

3.º Los maestros nacionales adscritos a este servicio conservarán los derechos de las escuelas que regentaban, cubriéndoles temporalmente la plaza por un substituto que cobrará 3.000 pesetas anuales, en la forma prevista por el decreto de 31 Agosto de 1937.

Marcial  
**LALANDA**

Respondiendo con vivísimo entusiasmo al llamamiento del Führer-Canciller Adolfo Hitler, los dos países germánicos de Europa Central acudieron en masa ayer al plebiscito del cual había de salir, como salió en efecto, el acuerdo de fusión de ambos en una sola formidable potencia, dando al III Reich todo el prestigio inmenso que merece por su importancia y por su historia.

Es de notar el ingente porcentaje de los votos emitidos, y en él la cifra casi total que ha dado el «sí» a la pregunta que se formulara al pueblo acerca de su opinión en el sentido de que se realizara la fusión proyectada por las altas autoridades alemanas.

Lo cual es prueba inconcusa de cómo el pueblo comprende los afanes que guían a sus gobernantes, y de cómo, aun a través de años innumeros y de separaciones de carácter político que dividieron en dos el gran imperio germánico, se mantiene viva y eficiente el alma de la raza, dispuesta a tornar a ser su el mundo la que fué en otros días, ostentando orgullosamente viejos prestigios y marchando sin vacilaciones en busca de lauros nuevos.

Todo eso es obra personal de Hitler. La figura gigantesca del Canciller Alemán crece todavía en proporciones, rodeada por todos los alemanes del mundo. Alemania del Reich; alemanes de Austria, alemanes de los que—llevaros por la vida—han establecido su residencia en países extranjeros, pero que siempre tienen el latir del corazón impulsado por el amor profundo a su pueblo y a su raza. Pasaron ellos con ardor de entusiasmo por las urnas establecidas dentro del territorio de Alemania y del territorio que fué austriaco, y votaron asimismo a bordo de los vapores que ostentan la gloriosa bandera de la cruz gamada, situados previamente en todos los puertos del mundo en donde existe una colonia germana de importancia suficiente para considerarse necesario recoger su opinión en el importantísimo asunto. Y todos, absolu-

tamente todos, han querido que la fusión se realizara contando con su voto, en un fervoroso germanismo que aunara los territorios como juntos y unidos están desde hace tanto tiempo los espíritus.

Bella conquista ha sido la llevada a cabo por la Alemania de Hitler. Bella conquista por la cual se anexa el Reich un rico país y suma a su población una población de importancia extraordinaria por su cifra, por su industria, por su vitalidad manifestada en cien actividades que enriquecerán hasta límites ingentes la que es sello distintivo de la gran nación Nacional-socialista.

Consigüemos nuestra admiración hacia esos pueblos que han sabido saltar por sobre las fronteras que estableció la política de los hombres, para darse un abrazo de eterna fraternidad, en un gesto soberbio de bien cimentado orgullo de sentirse hermanos.

Y, a la vez que felicitamos a los pueblos amigos, expresemos también nuestra satisfacción al ver que crece hasta hacerse por completo inexpugnable el gran baluarte germano, contra el cual se estrellarán todas las tentativas del sovietismo ruso, y que serán una nueva garantía de la paz mundial que por tantos y tan criminosos medios se quiere perturbar.

¡Heil Hitler!

El nuevo gobierno francés ha quedado constituido bajo la presidencia de Mr. Daladier.

Han sido excluidos de él los socialistas.

No han sido excluidos, en cambio, otros elementos que mejor estuvieran en su casa que ostentando todavía altas representaciones ministeriales.

Espereemos, empero, los resultados del cambio. Tal vez sean bastantes para infundir confianza a la humildad. Tal vez no lo sean.

Peró el tiempo es quien tiene que decirlo.

## Otra infamia roja

### Nota oficial de Prensa

Por fuente digna del mejor crédito tenemos noticias de una nueva maniobra que los titulados autoridades de la zona roja están preparando en su afán de prolongar su agonía y estado de cosas que tan desfavorable les es; cada vez se sienten más complicado todo cuanto puedan un potentes para provocar un conflicto internacional que como último exponente procuran a toda costa; quieren quemar los últimos cartuchos para ver de conseguir a última hora este conflicto y excitar al menos los sentimientos humanitarios y la solidaridad del ambiente de Europa y América.

Sabemos que entre los planes del gobierno que acaba de constituirse en Barcelona, figura el de desencadenar una campaña de prensa que tenga por fin divulgar que el ejército del CAUDILLO FRANCO se propone emplear para lograr la rendición

de Barcelona y el fin rápido de la guerra bombas de gases asfixiantes arrojadas por los aviones nacionales.

Esta campaña de prensa no sería mas que la práctica de la cobardía maniobra que hoy denunciamos y que se está preparando.

Añaden nuestros informes que las llamadas autoridades de la zona roja, tienen preparados dos aviones debidamente disfrazados a los que en su día se hará pasar como nacionales y que lanzarán sobre Barcelona bombas de gases a que se ha de aludir en la campaña. Este bárbaro hecho, sería el pretexto de nuevas agitaciones internacionales en las que se acusaría al Gobierno del GENERALISIMO la perpetración de un crimen, que solo ha podido ocurrir en los cerebros enfermos de quienes han conturbado todos los días las leyes de derecho y de la civilización.

Repito que nunca se desató con

Burgos. — Las radios rojas dan cuenta de una nota de Negrín al que el man presidente del consejo de ministros y ministro de la defensa nacional.

Nadie mejor que el propio Negrín para ver como está la zona roja y por esto recogemos de dicha nota los párrafos siguientes:

“Como algunos fatan a su deber militar abandonando el frente y se mantienen en la retaguardia con la tolerancia explícita de sus conciudadanos, para evitar que el mal ejemplo cunda, he dispuesto se pongan en práctica las siguientes medidas:

Se crean los centros de recuperación de personal, dependiendo unos de los ejércitos y otros de la subsecretaría del ejército de Tierra.

Se concede un plazo de 72 horas a partir de las 12 de hoy día 10 de abril, para que todos los individuos que, perteneciendo a reemplazos movilizados, se hallen indebidamente fuera de filas, se presenten en los centros de recuperación. Todos los ciudadanos que después del plazo que acaba de indicarse sean hallados alejados del servicio militar, serán

detenidos y un tribunal militar los juzgará como reos del delito de alta traición.

Quedan caducados todos los permisos y todo el personal que estaba en permiso, tanto soldados como oficiales, deberán reincorporarse a su destino en el plazo de 48 horas y con el procedimiento más rápido, teniendo en cuenta que incurren en el mismo delito a que se refiere el párrafo anterior, alta traición, los que ojeen de hacerlo.

Para vigilar y exigir el cumplimiento de esta orden se mantendrá un servicio especial.

Ninguna unidad está autorizada para justificar mayor número de oficiales que los que le corresponde en plantilla.

Las autoridades civiles que consientan la infracción, serán juzgadas cómplices del delito de deserción.”

Estas son las medidas adoptadas por Negrín y ellos prueban la gravedad del mal que tratan de corregir por el terror con este organismo de recuperación de los milicianos heridos en los frentes.

## Como se desata la bárbara furia roja

Hoy la crónica va dictada bajo una mala impresión, y no ciertamente a causa de las operaciones militares, que como los días anteriores se han desarrollado con perfecto ajuste a los planes concebidos y en pleno triunfo.

Como detalle, diré que las fuerzas de Aragón, después de vencer bastante resistencia enemiga opuesta a su paso con numerosos contingentes de fuerzas rojas, apoyados por 8 carros rusos y 8 baterías, han establecido una sólida cabeza de puente en Balaguer, y como resultado del encuentro, han hecho 300 prisioneros, y ha recibido la presentación de 40 carabinieri.

Las de Navarra, como de costumbre, por su parte, han ocupado un buen puñado de pueblos entre los que recuerdo Bastús, Orcau, San Salvador de Toló, San Miguel de Vall, San Martín de Bersarrena y Matasolana; pero al llegar al pueblo de San Salvador de Toló, se encontraron las huellas terribles de la furia roja que se había cebado en numerosos habitantes de dicha población, cuyos cadáveres hallaron horriblemente mutilados.

Y esto que ha ocurrido en el frente de Aragón, no es sino un pálido reflejo, del cometido en un accidente de guerra del frente de Cáceres.

Yo, no recuerdo en toda la guerra, un cuadro más trágico que el cometido en el pueblo de Carrascalejo, posición de cobertura de nuestro frente del sector de Cáceres, y a cuya posición de cobertura, verdadera avanzadilla, de sorpresa, por la noche, habían llegado numerosas fuerzas rojas tratando de sorprender a la escasa guarnición que allí había; pero nuestros valerosos muchachos, un puñado de ellos nada más, se hicieron fuertes dentro de la iglesia y, durante muchas horas, hicieron fuego contra el enemigo, impidiendo que se ensañase del citado pueblecillo.

Cuando ya fué de día, fuerzas de reserva de aquel frente, avanzaron hasta Carrascalejo para prestar ayuda a los que en la iglesia, tan bravamente se defendieron y lograron, como era lógico, poner en dispersión al enemigo. Pero éste no había perdidido su tiempo en el breve dominio que ejercieron en alguna parte del pueblo.

más furia la perversidad y los instintos criminales de los rojos. Copio del Parte oficial que desde allí se ha enviado por el Jefe de la columna que entró en Carrascalejo las siguientes frases textuales:

“Tengo que hacer resaltar los excesos cometidos por los rojos durante las 9 horas en que fueron dueños de algunas partes del pueblo de Carrascalejo. En ellas se dedicaron a asesinar a multitud de gentes, sin distinción de sexo ni edades, habiendo encontrado incluso, cadáveres de niños de 4 y 8 años, terriblemente mutilados y habiendo sido sacrificadas familias enteras a la vista de sus mismos padres, no sin antes haber cometido atrocidades; tales como sacar los ojos a punta de cuchillo, el quemar la lengua a los prisioneros suyos.”

Se resiste uno a creer tanto horror como el cometido en el pueblecillo en cuestión. Tales ferocidades, no pueden ser cometidas por verdaderos soldados, ni aún puede pensarse que los cometen milicianos, aunque sean rojos. Solo la “horda”, puede desarrollar estos crímenes. Esta es la consecuencia de haber abierto las cárceles, de haber armado a los que en ellas cumplan condenas por crímenes y delitos comunes.

Entérese Francia de las consecuencias que acarrea su proceder. Dése cuenta el pueblo francés de la ferocidad de esas gentes que no tienen freno ninguno, y despliegan, cuando se ven en la impunidad, todos sus más bajos y abyectos instintos. Pienso Francia cuanto responsabilidad no le incumba a ella, por esta ayuda a estas fieras para que cometan estos actos vandálicos, facilitándoles armas, alentándoles en su resistencia; cuando con ello, no hacen sino ayudar a la monstruosidad de sus perversas intenciones.

Peró la sangre de tantas inocentes víctimas, no se habrá derramado impunemente. En el paroxismo de sus matanzas, esas gentes se desatan en los abominables crímenes.

Ellos, no merecen el trato de seres humanos; y sobre ellos, nadie trate de dudarlos, caerá en su día la justicia de Franco, inexorable, rígida, pero aún más rígida lo será para los que en la sombra o descaradamente azuzan la perversidad de estos perversos asesinos.

EL TALLER ARRUJ

# El 19 hablará el Caudillo

Jurgos. — Con objeto de celebrar el aniversario de la unificación de las dos fuerzas integrantes del Movimiento Nacional, y, al mismo tiempo, para realizar una campaña divulgadora del Fuero del Trabajo, el martes, día 19 del actual, mes de abril, fecha de la unificación, se celebrarán en todas las fiestas con-

memorativas de la misma. Se procurará que todos los actos acaben a la misma hora, con el fin de que puedan escuchar la voz del CAUDILLO, que este día hablará por el micrófono de Radio Nacional. En el acto, intervendrán distintas personalidades del nuevo Estado.

# El balance de un mes victorioso

Continúan avanzando victoriosas nuestras fuerzas hacia Levante. Las fuerzas gallegas están actuando en el Maestrazgo y han tomado los montes de Villabona haciendo un copo de 96 milicianos. Las tropas legionarias igualmente han avanzado sus líneas y han capturado numerosos rojos. Y, en fin, las fuerzas de las brigadas legionarias se han situado a la derecha del Noguera Pallaresa y han conquistado la Central de Tremp y entre otros muchos poblados y montes han conquistado del Perarua, Graus, Suecrana, Figuerola de Orcau, San Fermín, Fabert y Sierra de Monzn, Puebla de la Fanova y muchos otros más que no puedo recordar en estos momentos. Lo que se dice un triunfo colosal y un avance impetuoso y fructífero como los de los días anteriores.

Hoy se ha cumplido un mes de la fecha en que se comenzó la gran ofensiva en razón. He dedicado toda la mañana a repasar y ordenar mis notas correspondientes a lo realizado por el ejército en estos 31 días porque juzgo que no será mala información la de ofrecer al mundo un resumen de la gran batalla que se ha librado para gloria de nuestro ejército y mayor prestigio del Caudillo. El primer triunfo conseguido en estas históricas páginas de guerra estriba en la facilidad, rapidez y ajuste de todos los servicios para salir de la estabilización en un frente de 200 kilómetros.

La importancia exacta y esta gran operación no puede justificarla quien no sea entendido en el arte de la guerra, pero para que puedan darse cuenta de lo que en realidad esta operación encierra, los que no sean técnicos, diré como detalle, que fue éste uno de los problemas que no encontró solución práctica en la guerra europea. Para pasar del punto estable al de avance, se estudiaron múltiples fórmulas para hacerlos sin llegarse a decidir por ninguna. Ciertamente que nuestro frente no es tan sencillo como el de Francia; pero es igualmente cierto que nosotros no disponemos, como aquellos, de una pieza artillera para cada metro de terreno. Como digo, nuestro Ejército ha cumplido todos sus cometidos sin un titubeo y con exactitud cronométrica a lo largo de un frente de 200 kilómetros del que vengo hablando. No cabe hacer un elogio más sereno y justo de la disciplina, entusiasmo, entrenamiento y espíritu de nuestras tropas y de la pericia de sus mandos y perfecta organización de todos sus servicios.

Objetivos esenciales logrados durante este mes. Primero. Liberación total sin un milímetro de terreno de excepción, de las provincias aragonesas: Zaragoza, Huesca y Teruel; todas ellas dominadas en más de la mitad de extensión territorial, por los marxistas antes del 9 de marzo y desde el comienzo de la guerra. Segundo. Conquista de 26.000 kilómetros cuadrados de tierras nuevas en las que ya imperan en absoluto la justicia, el pan y el orden de Franco.

# Como repercute la derrota en Barcelona

Perpignan. — Según ha declarado un evadido de la zona roja últimamente llegado de Barcelona dice que esta población se ha convertido en un inmenso arsenal, pues todos los tanques y artillería, armamento y fábricas de armas, depósitos de municiones se hallan en el centro de la ciudad, en estos momentos estos depósitos están aumentando sus reservas que son retinadas de todos los lugares cercanos, los contingentes de material que tenían en sitios próximos de la frontera. De este modo la ciudad de Barcelona por voluntad de los dirigentes se ha convertido en objetivo militar de primera categoría, en la colina de Montjuich se hallan instaladas muchas baterías antiaéreas y cañones de costa y en los sótanos se hallan los depósitos de pólvora y depósitos de la Campsa y hay instalados inmensos tanques de esencia. En la casa Antúnez se trabaja con ritmo acelerado en industrias de guerra y en las barridas de las Cortes y Satriá la mayoría de las casas han sido requisadas por la FAI y el POUM y han instalado sus oficinas. En la calle de Tarragona se encuentran los cuarteles de caballería y la Generalidad ha establecido en una importante plaza un gran depósito de esencia y de aceite, la mayor parte de las casas de la Rambla están ocupadas por Esquerre Republicana, comité an-

Tercero. Conquista de 280 pueblos que ya están también organizados para la vida de la España Nacional. De esos 280 pueblos, hay una capital de provincia: Lérida y 22 poblaciones de cabeza de partido, de esos que en el plano Michelin figuran con letras gordas y llevan trazo rojo que subrayan su importancia y son los siguientes, nombrándolos de Norte a Sur: Boltaña, Berastro, Belchite, Monzón, Binofar, Balaguer, Sariñena, Fraga, Híjar Caspe Mora, Alcañiz, Benabarre, Alcañiza, Montellano, Castellote, Alía, Gandaia, Gandesa y Tremp.

Cuarto. Caída en nuestro poder de las importantes minas de Utrilla, últimos yacimientos de carbón que les quedaba en Levante y quizá en la España roja.

Quinto. Caída también en nuestro poder de los pantanos más ricos en producción de energía eléctrica de todo el Levante español con sus instalaciones industriales, como las de Tremp, San Lorenzo y Camarasa.

Sexto. Penetración de las tropas de Franco en Cataluña con la conquista de la importante capital de Lérida, Tarragona y Castellón y situándose nuestras columnas por algunos sectores, a menos de 25 kilómetros de la orilla del Mediterráneo. Avance en profundidad de 149 kilómetros sobre la carretera de Zaragoza a Tortosa y de 152 en la de Zaragoza a Barcelona.

Séptimo. 16.000 prisioneros y 3800 pasapés a nuestro bando y entre aquellos y estos, casi completas las 13 y 15 brigadas internacionales.

Octavo. 9 baterías completas y 11 piezas sueltas caídas en nuestro poder, 19 tanques rusos inutilizados y 14 que han pasado a nuestras filas en perfecto estado de utilización; 72 aparatos enemigos derribados. Y en fusiles, ametralladoras, municiones, depósitos de víveres, ropas y material industrial, cantidades verdaderamente imponentes. En un mes, en un solo mes, Franco, con su genial plan de batalla, ha logrado objetivos que hasta el más optimista hubiera necesitado, por lo menos, 6 meses para su realización. Cuenos de ejército de Navarra, marroquí, legionarios, gallegos, fuerzas del General Dávila, soldados de Solchaga, Mescardó, García Valiño, podéis jactaros con razón y justicia de ser hoy la admiración del mundo. La gran batalla de Aragón eleva a la más alta jerarquía el prestigio del Caudillo como estrategia excepcional. Y la ejecución de la maniobra por Franco concebida, da relieve a sus tropas y los proclama como prosélitos de uno de los más poderosos del mundo. No es que lo diga yo. Lo dirá pronto la crítica mundial, lo está diciendo ya y lo subraya con letras de oro la historia. Españoles, por los constantes actos de heroísmo, por el esfuerzo de nuestros soldados durante este mes, por la demostración que acaban de dar de su tenacidad y potencia marcial: Viva el Caudillo! ¡Honor al Ejército! ¡Arriba España!

Laussana. — Los diarios anuncian que una junta de numerosos diputados ha pedido que las autoridades suizas prohiban la entrada en territorio helvético a Largo Caballero. Régimen de terror Barcelona. — A pesar del régimen de terror que emplea el patibulario Negro, son numerosos los anónimos que recibe aconsejándole la rendición para evitar más derramamiento de sangre.

## Evadidos rojos

París. — Comunican de la frontera franco-pirenaica que unos 50 o 100 mil hombres evadidos de la España roja son desparados de un día a otro. Un periódico dice que estas masas de refugiados acampadas en Francia, llegarán a ser un problema de carácter internacional.

## Tiranía roja

París. — "Le Matin" publica noticias de Valencia, diciendo que existe allí una tiranía atroz, ejercida por las autoridades del frente popular; tres guardias civiles, sospechosos de simpatizar con el Generalísimo FRANCO fueron atrocemente atormentados. Les cortaron primeramente las manos y se les arrancó después la lengua.

## Persecuciones

París. — Parte de la prensa se refiere a las provocaciones de los aviadores marxistas de Barcelona. "L'Action Française", dice que un avión rojo confluente intentó provocar un grave incidente en la zona de Toulouse. El periódico dice poseer pruebas categóricas de que era un avión al servicio de los rojos.

## Banca Francesa

Perpignan. — "Le Petit Parisien" publica la siguiente noticia: "Los dirigidos rojos continúan pasando sus familias a Francia; en la tarde del 6 entraron a Francia la esposa e hija del presidente de la Generalidad Campans y algunos otros personajes rojos."

# El plebiscito austriaco

## Es una expresión unánime en favor de la constitución del gran Imperio

### Como se realizó la votación

Berlín. — Desde primeras horas de la mañana de ayer la población berlinesa se preparó para cumplir sus deberes electorales, y mucho antes de las ocho horas señalada para que comenzara el plebiscito, largas colas esperaban ante los locales donde había de celebrarse. No se registró ningún incidente, apesar de las aglomeraciones de público que se formaron en algunos sitios.

Las calles estaban adornadas con millares de banderas, viéndose en las principales plazas grandes retratos del Führer rodeados de ramos y de flores.

A las ocho día comienzo la votación. Cada elector iba recibiendo un boletín en el que había de escribir un "sí" o un "no", contestando a la pregunta "¿quieres la unión del Austria con el Reich, bajo un Führer único?"

El elector penetraba con el boletín en una habitación o lugar secreto donde lo llenaba, lo ponía en un sobre, lo cerraba, y salía a entregarlo al presidente de la mesa.

Los enfermos de los hospitales votaron también. Para ello les fueron presentadas las urnas y los boletines correspondientes.

Las noticias que recibían en Berlín a las cinco de la tarde, procedentes de las ciudades de Prusia, aseguran un resultado de votos afirmativos superior al por 100 de los sumarios emitidos. En Marienland y en muchas otras provincias, todo el clero y las comunidades religiosas han ido a votar en grupo, habiéndolo hecho afirmativamente sin una sola excepción.

### La votación

Berlín. — A primera hora de esta mañana llegaron los resultados de la votación en ocho ciudades de Renania, donde se ha votado por unanimidad "sí", habiéndose emitido un solo voto negativo.

Berlín. — Según el recuento de los resultados de la votación en la ciudad de Munich, han votado afirmativamente 373.228 ciudadanos, y negativamente 228. Hubo además 157 boletines nulos.

# Construcciones Modernas

## Ante Proyectos y Presupuestos GRATIS

CONTRATAS A PRIMAS FIJAS GARANTIZADAS  
ANTES DE CONSTRUIR CONSULTA ESTA CASA  
Carpintería—Alfarería y Canteras propias. Personal especializado.  
Exclusividad de las placas de pisos marca «Ladrihiero» patente nacional registrada.  
Las más resistentes — Ligeras  
Insonoras — Isotérmicas  
y económicas.  
EMPRESA CONSTRUCTORA:  
**PUBLICIDAD BALEAR S. L.**  
CORT, 10, entresuelo—Teléf. no 2081  
Arquitectos de esta Casa { D. José de Oleza Frates.  
D. Vicente Valls Gadea.

**ESTOMAGO**  
Una buena digestión asegura la salud y equivale, en la mayoría de los casos, a robustez y bienestar físico e intelectual. El

**ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS**

tonifica y abre el apetito; cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera de estómago, etc., etc.

**INTESTINOS**

# Daladier logró formar gobierno

## No figuran en el nuevo gobierno ni comunistas ni socialistas

### El nuevo gobierno francés

París. — Como se esperaba, ayer Daladier fué al Eliseo a dar cuenta al Presidente de la lista ministerial que había formado y una vez aprobada por el presidente convocó a los nuevos ministros para las tres de la tarde en el Eliseo y que a esta hora acudieron todos. El nuevo gobierno está formado por radicales socialistas, izquierda republicana, demócratas, liberales e independientes y demócratas cristianos; hay cuatro senadores y el resto son diputados, y está compuesto de la siguiente manera:

- Presidencia y Defensa Nacional: Edouard Daladier R. S.
- Vicepresidencia y Coordinación: Camille Chautemps R.
- Justicia: Paul Reynaud, Centro.
- Finanzas: Marchandéti.
- Tribajo: Ramaudier.
- Aire: Delachambre, R. S.
- Excombatientes: Jules Risse, R. S.
- Marina mercante: Chapdelaine Izquierda Republicana.
- Tareas Públicas: Chotard.
- Economía: Raimundo Vanternaud.
- Negocios Extranjeros, Paul Bonned, Radical Socialista.
- Interior: Albert Sarraut, R. S.
- Educación Nacional: Saysses, R. S.
- Agricultura: Quaillos, R. S.
- Obras Públicas: Frossard U. S. R.
- Comercio: Chandin, Radical.
- Marina de Guerra: Campinchi, R. S.
- Cerreas: Julien, R. S.
- Pensiones: Charpentier, R. S.
- Colonia: Marsais.

El programa del nuevo gobierno es acercamiento a Italia, mantenimiento del orden público, cesación de los conflictos sociales y saneamiento económico.

### La asamblea socialista

París. — Como se esperaba, el Congreso extraordinario del partido socialista cuyas deliberaciones duraron cinco horas, acordó no colaborar en el nuevo gobierno, en vista de lo cual el señor Daladier ha constituido su gabinete prescindiendo de la colaboración socialista.

El citado Congreso acordó igualmente dar un voto de confianza al grupo parlamentario del partido para que adopte en la Cámara la actitud que juzgue conveniente a los intereses de éste, en los debates de la Cámara, así como respecto al apoyo parlamentario que se le ha de prestar.

### Discurso de Daladier

París. — El nuevo Presidente del Consejo de Ministros pronunció anoche las ocho un breve discurso, que fué radiado por todas las emisoras de su país, en el que dijo lo siguiente:

"No he buscado el poder. Hace algunos meses no lo hubiera aceptado aun que me lo hubiesen ofrecido. Quería dedicarme exclusivamente a los problemas de la defensa nacional. Pero hoy he respondido sin vacilaciones a la llamada del Jefe del Estado porque se presentaban a Francia grandes dificultades, lo mismo dentro que fuera de las fronteras, y creo que ningún francés ha de negarse a contribuir a resolverlas. El momento actual sería muy peligroso si nuestro país no estuviera decidido a seguir libre y fuerte, y todos sus hombres dispuestos a unirse en la gran empresa nacional que para ello hemos de acometer."

Salido del pueblo laborioso al que quiero seguir siendo siempre fiel, se que puedo dirigirme al pueblo enter. de Francia para pedirle la colaboración en el sacrificio necesario para resolver los problemas con que este gobierno se tendrá que enfrentar; se que tengo derecho a pedir a todos la servidumbre necesaria. Vengo pues a pedirlos que me ayudéis para llevar a cabo una tarea más difícil y compleja que la que he asumido hasta aquí. Quien os lo pide no es una persona concreta, ni es tan poco una fría abstracción; es una patria justa y humana, es en nombre de esa admirable realidad que se llama Francia que me dirijo a todos los franceses. Que cada uno piense en lo que ha recibido de su país en bienes materiales, en bienes morales y en libertad, quiera que estas palabras más llegaran hasta todos los hogares y fueran meditados esta noche en el recogimiento familiar, no para infundir un vano pesimismo ante la gravedad de las dificultades presentes, sino para conseguir de todos los franceses la disciplina voluntaria del trabajo, el esfuerzo y la servidumbre para superarlas con alegría fraternal."

### Favorable acogida

París. — La constitución del nuevo Gobierno francés ha tenido en todo el país favorable acogida. La noticia de que Daladier había nombrado su Gabinete y nombres de quienes lo integraban fué acogida con general satisfacción tanto en el Palacio Borbón como en los centros políticos, previniéndose que este Gobierno será estable y capaz de afrontar los graves problemas que hoy afectan a Francia.

### Una manifestación

París. — Ayer tarde se celebró una manifestación de elementos extremistas que desfiló por la Place de la Nation, dando gritos de protesta por la caída del gobierno Blum y pidiendo la intervención francesa en favor de los rojos de España, así como la formación de un gobierno presidido por Thorez. Los manifestantes llevaban banderas rojas y soviéticas y marchaban a los acordes de la Internacional.

### Plenos poderes

París. — Se atribuye al Presidente Daladier el propósito de pedir a las Cortes se le concedan plenos poderes para gobernar durante seis meses. Es proyecto del señor Daladier de que diariamente se reúna un Consejo formado por el Presidente, vicepresidente, señor Chautemps, y los ministros de Orden Público y Finanzas.

### Buena acogida en Italia

LO CONSIDERA MUY FAVORABLE A LA PAZ EUROPEA. Roma. — En Italia la solución de la crisis francesa y formación del Gobierno Daladier ha causado excelente impresión. La prensa en general estima la constitución del nuevo Gobierno como favorable a la paz de Europa.

**LIRICO HOY ROSE MARIE**  
CON Jeanette Macdonald Nelsson Eddie

**4 palabras: IDEAL LAVA SU ROPA**  
TELEF. 1011 ESPARTERO, 9

**MOLINO DE VIENTO**  
Util para chalet, comprarlo usado o nuevo escribir ofertas. Bernardo Castañer. P. Antonio Maura, 3 (Soller).

**CABALLERO**  
desea habitación o pensión completa en casa particular céntrica. Escribir. Apartado, 190 Correos.

**Admon. Loterías núm 8**  
Plaza Mercado SE NECESITAN AMBULANTES

**Vendo molino harinero**  
nuevo, con cernedor limpia y elevadores, con motor de 20 HP. con resato. Eusebio Estada (antes Formenter) 29-1.9 de 2 a 3 y de 8 a 9. (445)

**VENDO FORD**  
seminuevo, 8 cilindros. Informes: Sto. Domingo, 32-2.9 1.8

**SABATER TOUS**  
Piel — Sifilis — Vías urinarias Luz, 9-1.9

**RETAGUARDIA**  
por CONCHA ESPINA 6 Ptas. De venta en la librería de José Tous

# Informaciones

## El plebiscito alemán en Palma

Por la mañana de 9 a 12 y por la tarde de 1 a 6 y a bordo del vapor alemán "Capri" tuvo lugar con el silencio y gran animación la votación por el Plebiscito que realice a toda Alemania para la aprobación y conformidad del pueblo a la anexión de Austria al III Reich. Los 135 componentes de la Colonia alemana estuvieron presentes en la votación viniendo bastantes de ellos de los pueblos en donde residen. Votaron también todos los tripulantes de los tres buques alemanes surtos en el puerto: "Capri", "Helios" y "Etruria" en número de 58.

Finalizó la votación un oficial del "Capri". De 193 votantes, todos los 100, siendo la nota relevante la de los 9 austriacos que viven en Mallorca, que lo hicieron por primera vez como alemanes y a favor de Hitler.

Durante todo el día, el "Capri" fue objeto de entusiasmo y fervor Nacionalista.

## Notas del mar

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue:

### ENTRADAS

Procedente de Vigo y escalas el vapor mercante alemán "Procida", con carga varia.

Procedente de Sevilla con 5 pasajeros y carga general el vapor italiano "Guido Bruner".

Procedente de Málaga el vapor italiano "Etruria", con 3 pasajeros y carga varia.

### SALIDAS

Para Sevilla el vapor mercante italiano "Le Tre Marie", con carga general.

Para Génova el vapor mercante alemán "Savona".

Para Málaga con carga general el vapor inglés "Sandres".

Para Génova con carga de tránsito el vapor italiano "Etruria".

### TRAFICO

Con motivo de la llegada de varios vapores mercantes italianos y alemanes en el puerto se ha desarrollado bastante actividad en cuanto a tráfico se refiere.

Entre las partidas generales que se están desembarcando a dicho vapor figuraba arroz, cebada, harinas, productos químicos, extractos curtiembres, cueros, pieles, maquinaria, materiales de construcción, pasas, conservas de pescado, cereales, jabones, productos de mercería y perfumería, azúcar y muchos otros.

### BUQUES ESPERADOS

Uno de estos días llegará a nuestro puerto el vapor mercante italiano "Savona", con carga general.

Próximamente se esperado próximamente un vapor mercante alemán procedente de Hamburgo y escalas.

### BUQUES DE GUERRA

En la bahía siguen fondeados un submarino de gran tonelaje inglés y un destructor con bandera italiana.

REBELLI-ucard Ezidd

## Notas del Gobierno Civil

### CIRCULAR

#### SOBRE BOMBARDEOS

El Boletín Oficial publica la siguiente:

Para poder cumplimentar servicio requerido de este Gobierno los Señores Alcaldes de los pueblos de esta provincia se servirán remitir a este Gobierno en término de quinto día, contados desde el siguiente a la publicación de esta Circular, los siguientes datos relacionados con los bombardeos acaecidos:

Fecha del bombardeo, número de muertos y heridos especificando los grupos de edades: de menor de 14 años, de 14 a 18, de 18 a 45 en adelante, así como sexo de los afectados.

Edificios destruidos, especificando en cada caso si estos edificios son civiles, militares, religiosos, asilos, hospitales, etc.

Palma, 8 de abril de 1938.—II Año de la República.—El Gobernador, Miguel

## Delegación de Orden Público

### REQUISICIONES

El servicio de licencias de conducir gratuitas a que se refieren los artículos 37 y siguientes del vigente Reglamento de Armas y Explosivos, quedan anuladas y sin efecto alguno las licencias concedidas con anterioridad a esta fecha a cuyo efecto los que se hubieran con derecho a esta clase de licencias deberán solicitarlo para ellas en el carácter de autorizados, por medio de solicitudes individuales en los que se consignará necesariamente: nombre, apellidos, domicilio y demás datos de la filiación, cargo o cometido que desempeñe, expresando si el arma que se le concede el carácter de Autorizado o de Agente de la misma, dos

## Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 12 de Abril de 1938. 2.º T.

Jefe de día.—Tte. Corel de Infantería don Pedro Muntaner Gual.

Imaginaria.—Tte. Corel de Artillería don Felipe Nadal Guasp.

Visita Hospital.—1.º Capitán de Infantería.

De orden de S. E.

El Teniente Coronel Jefe de E. M. CARLOS MARIN DE BERNARDO

Orden General del día 9 de abril de 1938. II T., en Palma Mallorca.

I.—ASCENSOS Y PROPUESTAS (Sección Contabilidad).

El Excmo. señor Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, en orden de 5 del actual, dispone lo siguiente:

"En relación con el sistema que ha de seguirse para formular las propuestas de ascensos a Sargentos provisionales manifiesto a V. E. para su conocimiento y el de los Jefes de Cuerpos y servicios que de V. E. dependen que como quiera que no es posible dejar de cubrir inmediatamente las vacantes de Sargentos que se producen por bajas u organización de nuevas Unidades y esto solo se consigue en las Unidades ya organizadas cubriéndolas con los cabos del mismo batallón en que se producen sin que sea factible legir los cabos más antiguos del Regimiento o Unidad Orgánica a fin de que actualmente estas se han factible elegir los cabos más antiguos procede que se siga prácticamente el sistema actual sin perjuicio de que los Cuerpos bases remitan oportunamente

al ministerio de Defensa Nacional relaciones de los cabos más antiguos que aquellos que hubiesen ascendido y tener en cuenta que cuando lleguen a obtener su ascenso los que tenían mayor antigüedad, se colocarán en el lugar que los corresponda, ya que los ascensos que ahora se otorgan son solamente de Sargentos provisionales.

II.—CONSEJOS DE GUERRA. (Sección de Justicia).

1.—A las diez horas del próximo martes día 11 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Plaza el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa número 36 de 1936, instruida por el Comandante de Infantería Juez Permanente don Mateo Bosch Sansó, por un delito de adhesión a la rebelión contra los procesados siguientes:

Soldados de Infantería Gabriel Campins Deyá, Sebastián Ordinas Fiol, Miguel Busquets Vidal, Antonio Campins Rosell, Jaime Herraich Pol, Antonio Guasp Ripoll, Juan Dayá Company.

Soldados de Artillería Pedro Herraich Pol y Sebastián Sureda Colom. Soldado de Infantería de Marina Andrés Pol Company.

Paisanos Antonio Verdura Serra, Miguel Ordinas Fiol, Omofre Sureda Colom, José Pizá Moyá, Bernardo Ordinas Fiol, Ramón Campins Rosell, Antonio Campins Company, Miguel Guasp Sureda, Miguel Guasp Campins, Ramón Pol Campins, José Pol Bibiloni, Miguel Guasp Ripoll, Francisco Pizá Company, Margarita Campins Rosell, Jerónima Campins Rosell, Juana Moyá Pol, Francisca Moyá Pol, Margarita Moyá Pol y Catalina Moyá Pol.

## La Semana Santa en Palma

### En la Catedral

Solemnísima función de Desagravios celebróse ayer tarde en nuestra Santa Iglesia Catedral Basílica, organizada por Acción Católica de Mallorca.

El esplendor que ha caracterizado siempre a esa solemnidad religiosa fué acrecentado ayer por el pueblo de Palma. Este simbólico acto de reparación empezó con el canto del Trisagio. El M. I. Sr. D. Antonio Sancho, Canónigo Magistral, pronunció luego elocuente sermón glosando magníficamente el significado del acto.

A continuación tuvo lugar la exposición de Santísimo, comenzando después el acto de Desagravios y finalmente Bendición con el Santísimo.

Todas estas ceremonias litúrgicas fueron seguidas con gran devoción por la ingente muchedumbre que ocupaba las anchurosas naves de nuestra Catedral tomando parte en ellas, identificándose con ellas con fervorosa religiosidad que daban emotiva sensación de los sentimientos acrecentados de nuestro pueblo.

Los palmesanos acudieron a la llamada de la Liga Espiritual contra el Mal Hablar para pedir a Nuestro Señor piedad y misericordia por la infinidad de burlas y escarnios hechos a su Divinidad y por los innumerables sacrilegios realizados en los templos de toda la zona española sovietaizada.

Nuestra Catedral que lucía sus mejores galas e iluminaciones ofrecía ayer a las 630 brillante aspecto.

El Excmo. y Rmo. Arzobispo-Obispo presidia, asistiendo el Cabildo Catedral, Clero, Ordenes Religiosas, alumnos del Seminario, nutridas representaciones de todas las Congregaciones y Asociaciones Católicas de Palma.

El pueblo acudió en masa; gentes de toda edad y posición social, Jefes y oficiales del Ejército, Marina y Aviación; Jeraquias y gran número de militantes de F. E. T. y de las JONS; obreros y estudiantes, todos postráronse en ardiente unidad espiritual ante el Todopoderoso.

Estaban también ocupando sitios preferentes nuestras primeras Autoridades: El Comandante Militar General Cánovas Lacruz, el Gobernador Civil camarada Fons Massieu, el Presidente de la Diputación, Sr. D. José Quint Zaforteza, el Alcalde, camarada Mateo Zaforteza con los gestores señores Cirerol, Bonet de los Herberos, Rotger, Salleras, Alabern, Jefe de la Guardia Urbana Sr. Tres-Roca, Sastre y Moscardó y el párroco y el Jefe del Ceremonial, señor

al ministerio de Defensa Nacional relaciones de los cabos más antiguos que aquellos que hubiesen ascendido y tener en cuenta que cuando lleguen a obtener su ascenso los que tenían mayor antigüedad, se colocarán en el lugar que los corresponda, ya que los ascensos que ahora se otorgan son solamente de Sargentos provisionales.

II.—CONSEJOS DE GUERRA. (Sección de Justicia).

1.—A las diez horas del próximo martes día 11 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Plaza el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa número 36 de 1936, instruida por el Comandante de Infantería Juez Permanente don Mateo Bosch Sansó, por un delito de adhesión a la rebelión contra los procesados siguientes:

Soldados de Infantería Gabriel Campins Deyá, Sebastián Ordinas Fiol, Miguel Busquets Vidal, Antonio Campins Rosell, Jaime Herraich Pol, Antonio Guasp Ripoll, Juan Dayá Company.

Soldados de Artillería Pedro Herraich Pol y Sebastián Sureda Colom. Soldado de Infantería de Marina Andrés Pol Company.

Paisanos Antonio Verdura Serra, Miguel Ordinas Fiol, Omofre Sureda Colom, José Pizá Moyá, Bernardo Ordinas Fiol, Ramón Campins Rosell, Antonio Campins Company, Miguel Guasp Sureda, Miguel Guasp Campins, Ramón Pol Campins, José Pol Bibiloni, Miguel Guasp Ripoll, Francisco Pizá Company, Margarita Campins Rosell, Jerónima Campins Rosell, Juana Moyá Pol, Francisca Moyá Pol, Margarita Moyá Pol y Catalina Moyá Pol.

### La procesion del Jueves Santo

La procesion que se celebra en esta ciudad, en la festividad del Jueves Santo, requiere del Rdo. Sr. Prior de la iglesia del Santo Hospital y de las Cofradías que las organizan, el deber inexcusable de imponer a los concurrenates el piadoso respeto y reconocimiento que inspira la Venerable Efigie de la Sangre de nuestro Señor Jesucristo.

Inducidos estos señores por estos sentimientos y para conseguir el mejor acierto, han creído conveniente, dictar las reglas que a continuación se expresan.

1.º Las personas que deseen asistir a la procesion de día de Jueves Santo deberán inscribir su nombre apellido y domicilio en la Portería de la Misericordia desde el día 10 al 13 del corriente de 6 a 8 de la tarde.

2.º En el acto de hacer la inscripción, recibirá el interesado una papeleta que acreditará su derecho de concurrir a la procesion. Además en el acto de la inscripción abonará cincuenta céntimos para ayudar a los gastos de la misma.

3.º Habrá varias personas, oportunamente designadas, cuyas órdenes deberán obedecer los que asistan a la procesion.

4.º Los que salgan de sus puestos durante el curso de la procesion, cometan actos de irreverencia, no lleven el distintivo que acredite su derecho o desobedezcan los mandatos que les dirijan las personas encargadas de conservar el orden serán inmediatamente expulsados, sin perjuicio si se resistiesen, de entregarse a las autoridades correspondientes para que castiguen su desobediencia, y las ofensas que al culto hayan inferido con su irreverente contumacia.

5.º Media hora antes de la señalada para la salida de la procesion deberán hallarse en el patio de la Casa de la Misericordia todos los que se propongan concurrir a aquella provistos de la papeleta que habrán recibido al inscribirse.

Se recuerda a todos los hombres que acostumbran asistir a la procesion y son portadores de imágenes, faroleros y pendones, deben pasar también a inscribirse del día 10 al 12, en la portería de la Misericordia.

Minerario que recorrerán las procesiones de Semana Santa

JUEVES SANTO

Salida a las diez y seis de la iglesia del Santo Hospital.

Plaza del Hospital, calles de Jardín Botánico, Olmos, iglesia de Santa Catalina de Sena, calle de S. Miguel, Plaza Mayor, del Marqués del Palmer, calle Colón, Plaza de Cort (vuelta) Calle Cadena, Plaza de Santa Eulalia, calle de San Francisco, Padre Nadal, Santa Clara, San Alonso, Fonollar, iglesia de Santa Clara, calle de Santa Clara, Purasa, San Pedro Nolasco, Palau, Mirador, Catedral Basílica (entrando por el patio del Mirador) Plaza de la Seo, patio del Palacio de la Almudaina, calles del General Godeu, Victoria, Conquistador, Paseo del General Franco, calle del General Mola, plaza

de Weyler, calle de Navarra, Via Roma, entrando en la iglesia de las Teresas, Jardín Botánico, y plaza del Hospital.

### VIERNES SANTO

Salida a las diez y ocho de la iglesia del Santo Hospital.

Calles de Piedad, de la Concepción (entrando en la iglesia de la Concepción) General Mola, Capuchinas (entrando en la iglesia de las Capuchinas), Jaquotot, Oliva, Via Roma, Santa Catalina Thomás, iglesia de Santa Magdalena, Plaza de Santa Magdalena, calle del Jardín Botánico, y plaza del Hospital.

## Suscripción pro-monumento al «Baleares» ¡VIVA ESPAÑA!

Hemos dicho en otras ocasiones que recibíamos ofertas de diferentes Empresas para organizar funciones especiales a beneficio de nuestra suscripción para el homenaje al «Baleares».

Poco a poco se van señalando fechas y concretando programas, todos los cuales desde luego encierran las atracciones máximas de que son susceptibles los respectivos espectáculos.

El Frontón Balear, tan generoso siempre para cuanto sea organización de funciones benéficas, tiene preparada la suya con destino al monumento a los héroes del «Baleares», para el próximo Sábado de Gloria. La administración de la casa, los pelotaris todos, han puesto en ella un entusiasmo vivísimo, y es casi seguro que en el programa, además de partidos y quinielas interesantísimas figuren otras magníficas atracciones.

Es tanta la afluencia de donantes que llegan a nuestra Administración, bien directamente a honrarlos con su visita, o ya por medio de entidades o de corresponsales nuestros que, por más que quisiéramos poder llevar la publicación de sus nombres al día, nos resulta absolutamente imposible y tenemos que resignarnos a un retraso que esperamos sabrán ellos perdonar.

De todos modos ni uno solo de sus nombres dejará de ser publicado, ni uno solo faltará en el álbum.

que al ser entregado al supremo Jefe de la Marina en estas Islas, llevará en sí la expresión más laudable del homenaje que todos y cada uno rendimos a la gloriosa Armada Nacional en los héroes magníficos del «Baleares».

Continuemos, pues, insertando nombres y donativos y una vez más nuestra gratitud por la patriótica generosidad con que se ha respondido a nuestro llamamiento.

Continuemos, pues, insertando nombres y donativos y una vez más nuestra gratitud por la patriótica generosidad con que se ha respondido a nuestro llamamiento.

### Lista de suscripción

Suma anterior, ptas.	16.257'20
D. Bernardo Más Canals.	25'00
» José Senantes Navarro.	2'00
» Jorge Mayol Picornell.	15'00
Familia Planas Riudavets.	1'00
D. E. F. G.	5'00
Los niños de la Escuela Nacional de Can Capas.	10'00
Sindicato de Dependientes del Comercio y socios del mismo cuya lista publicaremos.	172'05
Batallón de Infantería de Marina de la Base Naval de Baleares.	555'10
Empleados del Teatro Lírico cuya lista publicaremos.	19'85
Un día de haber de los operarios que se mencionan en la Central Eléctrica de Son Vivot que surte de fluido eléctrico a Buger y Campanet.	
D. Lorenzo Torrens Pascual.	5'00
» Ramón Morell Salvá.	5'00
» Francisco Roselló Pizá.	5'00
» Pedro Gual Reñés.	5'00
» Gabriel Reñés Benassar.	3'00
» Pablo Budes Crespi.	3'00
» Pedro Payeras Alemany.	5'00
Suma y sigue, ptas.	17.093'20

## De Teatros

BALEAR

A petición de numerosas familias, que ayer no pudieron entrar en este teatro, la Empresa prorrogará dos días más las proyecciones de "Mona Clara".

Por lo tanto, hoy lunes y mañana martes, en sesiones de tres tarde a doce noche, se proyectará por últimos días la gran producción nacional "Mona Clara" con Imperio Argentina y Miguel Ligero.

Para el Sábado de Gloria la Empresa del Balear anuncia el estreno del soberbio film italiano, doblado en español "Vivir", con el formidable tenor divo de divos Tito Schipa.

## GRAN COLISEO

(Plaza de Toros de Palma)

Se saca a concurso el alquiler de los servicios de Restaurant, Dulcería, Bebidas, Refrescos y Almohadillas durante el año actual. Las proposiciones podrán hacerse para todo el año actual o bien señalando una cantidad por cada espectáculo que se celebre en dicho local.

También se alquila la concesión para explotar la sección de anuncios en dicho local.

Dichas proposiciones podrán dirigirse a la Propiedad de dicha Plaza hasta el 10 del actual mes de Abril, en virtud de "no. 1" de la Orden de Cort. 29.

Palma, 1.º Abril 1938.

## TIJERAS DE ACERO

para modista, bordadora, peluquero, bolsillo, etc.

Máquinas de afeitar, modelos económicos.

Cinturones de caballero con emblemas de FALANGE, REQUETE, etcétera.

HILARIO BARTRA—EIBAR—Guzpúcoa

Pagos a reembolso.

## PELUQUEROS

Henry y Bigoudis, puntas tipos PROCTER. Aparatos permanentes y puntas. Perfumería Royal Calle Colón, 5.



**FRONTON BALEAR**

MAÑANA MARTES

A las 5 tarde

CARMELO—REGO

contra

ATANO—ECHABURU

BARRENECHEA—ECHENQUE

contra

ROMAN—HERNANI

Y quinielas.

Detalles por carteles y programas. Sábado, partidos y quinielas.

**CRISTALERIA FINA**

cuarenta piezas, se vende. Calle Marqués de la Cenja (antes Son Armands) núm. 87-A-piso 2.

**Reparador Flecha**

para calzado blanco

Agente de ventas:

**SEBASTIAN SAIAS**

Merced, 32.

**CARBON ECONOMICO**

especial para

Cocinas y calefacción

Servicio a domicilio

CARBONES MOREY—S. Miguel, 163

**MUY PRONTO**

**BOXEO**

para supervivientes

Cruceiro BALEARES

**Latin, francés, inglés**

Alemán, Italiano, Estudios Bachiller, Comercio, clases económicas y a domicilio. Calle Baro 28, Sta. Catalina

**Revistas de Figurines**

Primavera y Verano 1938

Recibidas hoy en la Librería Tous

**JARABE VINCI**

TONICO RECONSTITUYENTE

# AL CERRAR LA EDICION

## Las reclamaciones de un Embajador avergonzado

En el "Times" leemos una carta muy interesante; la firma Pablo Azcárate, el llamado embajador rojo en Londres.

La carta es muy significativa, de como el gobierno rojo está seriamente preocupado por el ambiente que todos los periódicos imparciales de todo el mundo se van formando, a medida que conocen la criminalidad continua de los socialistas comunistas, republicanos y separatistas, que oprimen aún una parte de España.

Los comentarios que podríamos hacer son muchos y variados pero preferimos traducir literalmente la hipocrita epístola de este embajador de la canalla marxista que dice así:

"Sr Director del "Times": En el artículo de fondo titulado DESPUES DE LERIDA que aparece en su número de hoy hay dos afirmaciones cuya evidencia exactitud y falta de justicia no pueden quedar sin respuesta. La primera es ésta: El desastre militar ha sorprendido al gobierno español y al catalán, justamente cuando comenzaba a restablecerse a todos los niveles de gobierno.

Pero—replica el Sr. Embajador—ni el gobierno español ni el gobierno autónomo de Cataluña, han dejado de aplicar ni un momento, los métodos ilimitados de gobierno y por consiguiente, es imposible hablar de restablecimiento de éstos sin pecar de inexactitud e injusticia. El artículo se refiere sin duda, al período de desorden provocado por la revolución militar cuando el gobierno español

no estaba en condiciones de resistir o reprimir una vasta rebelión que se produjo con todos los medios coercitivos, pero aparte este período, mucho más corto de los 15 meses aludidos puesto que en enero el orden estaba completamente restablecido, nada más injusto que hacer responsable al gobierno del desorden producido.

Podríamos decir que el gobierno no fué responsable de la entrega de las armas de los cuarteles al populacho? No lo fué ¿verdad Señor embajador?

"El segundo punto—añade Azcárate—es la recomendación hecha al gobierno británico para apremiar a los republicanos de la necesidad de proteger a los presos, de que están atestadas sus cárceles"

A esto Azcárate dice que no es necesario, porque los presos de las cárceles del gobierno no tienen otro peligro que el de ser castigados con medidas de sanción, impuestas por las leyes de la república y de las cuales les hayan declarado culpables los tribunales.

"Además—declara para tranquilizar—el gobierno ha doblado las guardias en las prisiones estos últimos días.

De Vd. affmo. s. s. q. e. s. m.—Pablo de Azcárate."

¡Y ya está! el llamado Azcárate explica lo que pasa en la zona roja; no necesita comentarios. El discreto oyente se da cuenta.

## Francia y sus intereses en España e Italia

París — «Le Matin» de hoy reproduce el siguiente entrefilet: «El primer resurgimiento francés se ha de operar en la política exterior; ahora Francia se encuentra aislada en el mundo entero; cuando una nación está ausente del mundo que necesita como actualmente le ocurre a la nuestra, y cuando en el Mediterráneo van a producirse acontecimientos decisivos, por el giro que toman los acontecimientos de España a favor del GENERAL SIMO FRANCO, es necesario que Francia tenga un representante en Italia y en España, que deje oír su voz, y que proteja a los intereses franceses, porque es que ahora incluso no puede observar los acontecimientos, debido a la estupidez de ciertos elementos que pretenden ponerse frente a la realidad. Las realidades son las realidades y ésta es que desde hace dos años ya no hay Negus en Abisinia y de que desde 6 meses los anarcosindicalistas de Barcelona no componen más que un remedo de gobierno y controlan además menos de una cuarta parte de España».

«Repetimos: va a discutirse el estatuto del Mediterráneo y Francia ha de estar representada por él tiene que nombrar un representante en Burgos y otro en Italia, pues allí encontrará a representada a la mayor potencia material del universo: Inglaterra; que Francia no llegue retrasada y que no pueda ser tachada de retrógrada.»

## Declaraciones de un fugitivo de Barcelona

Zaragoza. — Un joven que ha podido fugarse de Barcelona ha manifestado que la desmoralización existente en la retaguardia es grande y hasta incluso los anarcosindicalistas y separatistas quieren que se termine la guerra, de modo que sea perec que sea pronto. De cada día se hace más difícil la situación en Barcelona, debido que a mayoría de dirigentes no puedan escapar al extranjero y en vista de que deben continuar en la capital envían hombres y más hombres al frente.

Numerosas fábricas no pueden trabajar a causa de la falta de primeras materias, y son reforzadas por los obreros parados las brigadas de voluntarios aunque es inútil la resistencia. Aumenta de cada día la restricción del racionamiento de la población civil; las personas que se consideran poco gratas a la causa marxista se les someta al pedecimiento del hambre ya que se les quita o se les desposee de sus cartillas.

De estas restricciones quedan exceptuados los cabecillas que mandan, los que poseen buena mesa y son objeto de favoritismos. Existen botas negras en lascales las mercancías se venden al precio como por ejemplo un kilogramo de azúcar vale 22 pesetas. La verdadera tragedia la pasan los refugiados que se ven obligados a ir de un sitio a otro, de pueblo en pueblo, estando sometidos a toda clase de privaciones.

En el último número de "La Vanguardia", se publica una nota en la que decía: "El gobierno provisional de Euzkadi celebró una reunión asistiendo todos los consejeros y el secretario general de la presidencia, acordándose solicitar del gobierno de la república, en beneficio de los refugiados vascos que se les dé un racionamiento lo suficiente necesario para poder vivir..."

Con esta nota se comprenderá la situación angustiosa y la que pasan los refugiados y en general la grave situación en que atraviesan todas aquellas pobres gentes.

## Hallazgo de un gran tesoro

Bilbao. — En el Palacio Algorta donde vivía la familia Sota que tanto se distinguió en el separatismo vasco, al ser abandonado por sus propietarios ante la presencia de las tropas nacionales fué incautado por el Estado Nacional trasladándose a dicho palacio el centro de reclutamiento de FET y de las JONS.

Ayer al darse sin querer un golpe en una pared se oyó como "n ruido extraño y al abrirse esta pared para averiguar las causas, se encontró un depósito que contenía verdadera riqueza. En él se encontraron bastantes barras de oro y plata. La cantidad de oro que se encontró era de 600 kilos y en plata una cantidad muy parecida.

## El terrorismo en Barcelona

Milán. — Un periódico da cuenta de que se reciben noticias de Cataluña diciendo que el terrorismo en Barcelona ha llegado a límites inconcebibles cometiéndose toda clase de actos de salvajismo; los asesinatos se cuentan por centenares y el terrorismo ha tomado tal magnitud que ya no hay persona segura.

## Juicios acerca del nuevo gobierno francés

París. — La mayoría de periódicos de esta mañana opinan que la designación de Bonnet como ministro del Exterior es un síntoma favorable para el restablecimiento de relaciones normales con Italia.

Se cree que el nuevo ministro nombrará embajador francés en Roma, y se indican como probables a Mr. François Petri, exministro, o Mr. Jean Mistler, diputado radical socialista y presidente del comité de Negocios Extranjeros de la cámara.

París. — El periódico "Excelsior" cree saber que el programa que Daladier expondrá ante la cámara comprende los puntos siguientes: 1.º continuación de la política exterior seguida por el último gabinete pero asegurando la no intervención en España; 2.º petición de plenos poderes por un período de seis meses; 3.º concesión de un nuevo crédito al Tesoro por parte de la Banca de Francia, importante cuatro o cinco mil millones de francos con destino a las más urgentes necesidades del país; 4.º concesión de un nuevo empréstito de cinco mil millones de francos para el armamento nacional; 5.º evacuación inmediata de las fábricas ocupadas por los huelguistas y revisión de la legislación social en sentido favorable a la armonía de clases; 6.º expulsión, del territorio francés, de todos los extranjeros indeseables.

París. — Con respecto a la petición de plenos poderes algunos periódicos opinan que Daladier no los pedirá por ahora porque comprende que los socialistas no habrían de concedérselos, y procurará evitar este choque con la mayoría de la cámara.

## Comentarios al plebiscito alemán

Viena. — Todos los periódicos manifiestan gran entusiasmo por el resultado del plebiscito La "Reichspost" subraya que el hecho cumplido el trece de marzo ha sido unánimemente ratificado por la totalidad de la nación germánica, y desde ahora el mundo entero sabe perfectamente cómo debe

## Trascendental decreto para identificar las personalidades

Burgos. — El Boletín Oficial del Estado publica el decreto siguiente: Los diversos intentos de llevar a cabo por el establecimiento de un documento nacional de identidad se frustraron reiteradamente por el nuevo Estado recoge esta necesidad siguiendo las normas que en la actualidad parecen más prácticas y que ya las realizan otros países encaminadas a la implantación de los servicios, a tal efecto y a los fines propuestos por el Ministerio del Interior que se había podido comprobar que los documentos que en la actualidad existen son en forma deficiente y así en virtud de lo expuesto a propuesta del ministro del Interior con la aprobación del Consejo de Ministros dispongo: Artículo 1.º Depende del Ministerio del Interior se crea el Servicio de Identificación con objeto de proveer a todos los españoles mayores de 16 años de edad de un documento acreditativo de su personalidad. Art. 2.º En el documento de identidad constarán los nombres y apellidos, su naturaleza, sexo y fecha del nacimiento, estado civil y profesión, domicilio y todas las características típicas del individuo, con una fotografía de medio busto descubierta del tamaño que se determinará en el reglamento conforme en el decreto se hará constar, los datos que convengan expresar. Art. 3.º El documento de identidad tendrá la composición adecuada para que puedan registrarse otras circunstancias concernientes al individuo de un modo especial a aquellas que en la actualidad origine la expedición de tarjetas, carnets para la situación militar, para la aptitud de conducir vehículos de motor mecánico, pertenecer a asociaciones y entidades y funcionarios y otros análogos que se establezcan en centros y oficinas que se precisen por aquellos obreros y empleados en relación con sus empleos. Art. 4.º La expedición del documento será gratuita por todas aquellas personas que carezcan de ingresos, en los demás casos su cuantía será de una a cincuenta pesetas. Art. 5.º La duración del documento de identidad será de cuatro años. Art. 6.º Para todo

cuanto afecte a los servicios de identificación serán prestados en la oficina central del Ministerio del Interior y en las oficinas de las delegaciones de las restantes capitales de provincia, Art. 7.º Todos los españoles mayores de 16 años tendrán la obligación de proveerse del documento de identidad que por este decreto se crea y en el momento de su expedición para ser reintegradas al servicio de identificación suministrando los datos que sean necesarios mediante la comparecencia para el documento. Art. 8.º Los españoles mayores de 16 años residentes en el extranjero se proveerán de documento de identidad en sus respectivos consulados y que en el Ministerio de Negocios Exteriores de acuerdo con el del Interior se determinarán las correspondientes normas. Art. 9.º El documento de identidad acreditado en todo el territorio nacional ante las autoridades y sus agentes, centros tribunales, organismos y dependencias y funcionarios públicos salvo en los casos que se pudieran comprobar al contrario de los datos que figuren en él. Art. 10.º A partir de la expedición de este documento la cédula personal tendrá el documento justificativo de un pago de tributos. Sin perjuicio de las responsabilidades de otro orden las infracciones cometidas en las declaraciones para la expedición de la comprobación del documento de identidad serán sancionadas con multas de cien a cien mil pesetas. Art. 12.º El Ministerio de Orden Público prestará al del Interior cooperación precisa para los trabajos de este decreto y el Ministerio de Hacienda que comprenderá lo concerniente a los medios económicos para el establecimiento y mantenimiento del Ministerio del Interior facultará al Orden Público todos los datos que interesen a los funcionarios que están encomendados los servicios. Art. 13.º El Ministerio del Interior dará las disposiciones reglamentarias para el presente decreto. Burgos, 9 de abril de 1938. II Año Triunfal.

## Noticario de esta tarde

### Aviadores rusos

#### en Toulouse

Burgos.—Noticias que llegan a la España Nacional procedentes de la ciudad meridional francesa de Toulouse, dan cuenta que en un aeródromo militar francés, cercano a la frontera franco catalana, han llegado dos escuadrillas compuestas de 10 aparatos rusos cada uno.

Los citados aparatos no han salido todavía para la España roja; sin embargo, se cree que saldrán del aeródromo para Barcelona uno de estos días.

Los aviones rusos, llegaron al aeródromo francés el día dos del mes actual.

Se cree que estas escuadrillas de aparatos rusos son de gran bombardeo, su marca probable, es de los tan conocidos de "Martin Bombers", en los que se ha probado la pericia y el valor de nuestros gloriosos pilotos.

### Nombramiento de personal para Tarragona

Santander.—Ha sido designado por el ministro de Obras públicas el personal de la Jefatura de Obras públicas que se trasladará a Tarragona que será el que tiene que hacerse cargo de los servicios de aquella provincia y aunque todavía no figure liberada gran parte de las fuerzas de Franco poseen ya muchos kilómetros por lo que se espera que pronto sea liberada; además hay gran número de kilómetros de carreteras en nuestro poder por lo que el personal ha sido designado y está preparado ya para cumplir su cometido fijando su residencia en pueblos liberados cerca de Castellón de la Plana, manifestó el ministro que se hallaba completamente satisfecho por las pruebas demostradas por el personal de su departamento que se ofrece para todos aquellos puestos en que sus servicios puedan ser utilizados dando pruebas así de su mas acendrado patriotismo.

### Tempestad en EE. UU.

Washington. — En los estados del oeste y sur se ha producido una violenta tempestad que ha destruido numero sas viviendas, habiéndose desbordados varios rios, recogiendo hasta el momento 82 muertos y 600 heridos.

### Los diputados

París. — En la cámara fueron reunidos los diputados para tomar acuerdos sobre la solución de la crisis; estaban presentes los de izquierda republicana, los demócratas radicales independientes, así como los del frente republicano que resolvieron en la misma prestar apoyo al gabinete Daladier.

### Relaciones hispano-polacas

Varsovia. — La información política de Polonia órgano oficial del Ministerio de Negocios Extranjeros, anuncia el reconocimiento por Polonia del Gobierno de la España Nacional, y espera que las relaciones existentes entre los dos países y la amistad existente entre ellos sea de gran provecho y utilidad.

### ¿A dónde irá Negrin?

San Juan de Luz. — El gobierno fantasma de Negrin no sabe a dónde dirigirse, si a Murcia, si a Cartagena, si a Alicante o hasta inclusive a Orán. El caso es que tiene dos buques en el puerto de Barcelona dispuestos para la huida.

### Jueves y Viernes Santos

Burgos.—El Ministro del Interior acaba de firmar un decreto, en el cual, teniendo en cuenta el sentido profundamente católico de nuestro Movimiento, confirmado recientemente por el Fuero del Trabajo, y la tradición secular de nuestras Festividades religiosas, se dispone:

Primero: Que se declaren días feriados a todos los efectos el Jueves y Viernes Santo.

Segundo: Por los Gobernadores civiles, de acuerdo con los Delegados de Trabajo, se dictarán las oportunas órdenes respecto a cierre y apertura de establecimientos, percibidos de jornales y demás medidas administrativas para el debido cumplimiento de esta disposición.

Salamanca, 9 de abril de 1938.—II Triunfal.—El Ministro del Interior, Ramón Serrano Suñer."

### La ocupación de las fábricas de Flix

Burgos.—Las tropas nacionales en el día de ayer, venciendo fuerte resistencia por parte del enemigo ocuparon la importante fábrica de productos químicos que los rojos tenían establecida en las inmediaciones de Flix.

En esta importante fábrica, es donde los rojos habían fabricado gran cantidad de gases asfixiantes y otros productos, todos ellos destinados a la fabricación de material de guerra y otras industrias.

La conquista y ocupación de esta fábrica es de gran importancia; ya que con ella, pierde el enemigo, una de los más importantes centros de producción de material bélico.

El servicio de recuperación que siempre acompaña al ejército nacional ha logrado recoger alrededor de 20 toneladas de material y productos químicos.

Esta fábrica se halla en las inmediaciones de Flix, ciudad que hace algunos días fué ocupado por el glorioso Ejército Nacional.

¿Quiere V. ganar UN MILLON DE PESETAS?  
Juegue al ULTIMO Sorteo de Sevilla  
PRECIO DEL BILLETE, 250 PESETAS.  
DECIMOS, 25 PESETAS.

Urbanización «Atalaya»  
(PAGUERA)  
Venta de solares desde Una pta. metro  
Al contado y a plazos.  
Informes { HOTEL MALGRAT (Playas de Paguera)  
JOVELLANOS, 11 - Teléfono 2912 - Palma

SUBASTA  
Día 16 de los corrientes a las 10 horas en la notaría de D. Juan...  
MAQUINA DE COSER  
SINGER, bobina central. Estado...  
Se necesitan MAQUINISTAS  
Via Alemania, 3 (Al lado Instituto...)  
Se ofrecen chicas  
de 16 a 20 años. Trabajo fácil...  
COMPRARIA  
coche Sedán, de 10 a 12 HP. en...  
CITROEN 5 HP.  
en perfecto estado se vende...  
Se ofrece nodriza  
De 33 años, leche ocho días...  
Por ausentarme vendo  
Completamente nuevos los muebles...  
JOVEN CONTABLE  
posee mecanografía y correspondencia...  
NEUMATICOS  
para Camiones y Autos  
Casa Gomila. Av. At.º Maura 13.º  
léfono 1123.